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El Prof. Julián García Feijoo, Presidente del Comité Local del 100 Congreso SEO, analiza las claves de la edición 2024

Un Congreso tremendamente especial
El Presidente del Comité Local del 100 Congreso SEO, analiza seguidamente los aspectos más destacados y relevantes del 
denominado Congreso del Centenario, que tendrá lugar en el Palacio Municipal del Campo de las Naciones de Madrid, entre 

el 25 y el 27 de septiembre próximo. Una convocatoria tan especial que cuenta en su Comité de Honor con S.M. la Reina Doña 
Letizia, la Presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, y el Alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida.

Prof. Julián García Feijoo

TODOS los Congresos de la Sociedad 
Española de Oftalmología (SEO) son es-
peciales y únicos. El de 2024, si cabe, un 

poco más. A fin de cuentas, es el de nuestro 
Centenario, el que pone de manifiesto que des-
de principios del siglo XX los oftalmólogos ya 
nos reuníamos una vez al año en una convoca-
toria que nos permitía, por supuesto fortalecer 
nuestras relaciones personales y profesionales, 
a la vez que analizar y debatir sobre nuestros 
problemas del día a día, sobre las inquietudes 
que nos preocupaban en la búsqueda de co-
nocimientos con los que dar la mejor solución 
a nuestros pacientes. Fijaros, ¡qué curioso!, en 
tiempos de la máxima inmediatez, de desarrollo 
tecnológico y de una Inteligencia Artificial cada 
vez más presente, el contacto personal entre 
nosotros y el afán por ayudar a los pacientes 
siguen igual de vigentes.

Pero, sobre la base anterior, es evidente la 
velocidad de vértigo de los cambios; es algo que todos apreciamos en 
nuestra vida cotidiana y que constatamos en nuestra labor profesional, en 
nuestras consultas. Y desde la SEO tratamos de ayudar a nuestros socios 
para que puedan conocer las novedades y avances que se van produ-
ciendo en su especialidad, de aportarles respuestas a sus necesidades 
y de darles instrumentos para que puedan intuir las claves de su futuro 
profesional. Un futuro profesional a la vez que incierto, sin duda retador, 
teniendo en cuenta el impacto que van a tener a medio plazo la IA y la 
cirugía robótica.

Creo que todo ello se aprecia perfectamente en el Programa Científico 
que hemos confeccionado. De entrada, me gustaría resaltar la continui-
dad en la senda iniciada en el Congreso de Sevilla del año pasado, ajus-
tando a tres los días de celebración -miércoles, jueves y viernes-, para 
permitir a los asistentes ajustar sus agendas de trabajo a dichos tres días 
y tener la posibilidad de aprovechar por completo y de forma personal el 
fin de semana, bien en el lugar de celebración o en su ciudad de origen.

‘NUEVAS’ SESIONES DE SUBESPECIALIDAD

Una novedad muy relevante de esta edición es el giro que hemos 
dado a los hasta ahora ‘Día de la Subespecialidad’ y que pasan a ser 
Sesión de cada Subespecialidad, organizadas de forma conjunta por 
la SEO y las Sociedades respectivas de cada una. Pensamos que es la 
mejor forma de confeccionar programas de la máxima actualidad e in-
terés, impartidos además por los referentes en cada cuestión. Y, para 
hacer esto posible, mi agradecimiento a la implicación y compromiso 
de cada una de las Juntas Directivas: las de la Sociedad Española de 
Estrabismo y Oftalmología Pediátrica (SEEOP) y de la Sociedad Española 
de OftalmoPediatría (SEDOP), en la Sesión de Estrabismo, Oftalmología 
Pediátrica y Neuroftalmología; la de la Sociedad Española de Superficie 
Ocular y Córnea (SESOC) en la de Superficie Ocular y Córnea; la de la 
Sociedad Española de Inflamación Ocular (SEIOC) en la de Uveítis; la 

de la Sociedad Española de Glaucoma (SEG) 
en la Sesión Prof. Julián García Sánchez de 
Glaucoma; la de la Sociedad Española de 
Cirugía Oculoplástica (SECOP) en la de Cirugía 
Oculoplástica; la de la Sociedad Española de 
Retina y Vítreo (SERV) en la de Retina; y la de la 
Sociedad Española de Cirugía Ocular Implanto-
Refractiva (SECOIR) en la de Catarata y Cirugía 
Refractiva. Gracias, me parece que es un buen 
ejemplo de que juntos, a la vez, ganamos to-
dos.

Otro ejemplo de colaboración que me gusta-
ría destacar es la del Comité Local organizador de 
este Congreso del Centenario, cuyos integran-
tes se aprecian en el cuadro adjunto y en el que 
se puede encontrar a los jefes de los Servicios 
de Oftalmología de los hospitales de Madrid, 
y miembros de la Sociedad Oftalmológica de 
Madrid. A todos ellos, mi agradecimiento.

Agradecimiento sincero que también quie-
ro expresar públicamente al Comité de Honor de este Congreso: S.M. 
la Reina Doña Letizia; la Presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel 
Díaz Ayuso; y el Alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida. Su com-
promiso con las cuestiones sociales y con todos los que de una u otra 
manera tratamos siempre de ayudar a los ciudadanos, como el colectivo 
oftalmológico, pone de relieve su preocupación por estar al lado de quie-
nes verdaderamente lo necesitan.

Prof. Julián García Feijoo, presidente del Comité Local.

Libro de los 100 años de Congresos SEO

UNO de los aspectos singulares del Acto de Inauguración (jue-
ves 26 de septiembre, a partir de las 11:45 h.) va a ser la 
presentación del libro ‘100 años de Congresos SEO’, en el 

que se ha venido trabajando los últimos meses y que recoge los 
principales hitos de esta convocatoria anual de la Oftalmología es-
pañola. Han participado en su elaboración los Dres. Gustavo Leoz 
Macías, José María Aguilar Ortiz y D. José García-Sicilia Suárez.
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MUY ALTO NIVEL CIENTÍFICO

Una edición tan especial como la de este año necesitaba para 
su celebración un lugar suficientemente preparado para acoger un 
Congreso de este tipo. Y, por los buenos comentarios recibidos en 
2019, nos pareció que el Palacio Municipal del Campo de las Naciones 
de Madrid podía ser el marco adecuado, para todas las actividades, 
desde las más importantes a los cursos de ámbito más reducido, 
permitiendo además disponer de emplazamientos ajustados a las ne-
cesidades de las 50 firmas comerciales que mostrarán sus productos 
y avances a los asistentes. Aparte de los hitos más destacados del 
programa, en los que me detendré a continuación, sus instalaciones 
acogerán en esta ocasión hasta 24 cursos de actualización, 19 sim-
posios de la industria, 200 comunicaciones orales y 208 paneles de 
discusión.

Por lo que se intuye, por la categoría y cualificación de los ponentes, 
así como por el atractivo de los temas a abordar, creo que va a brillar 
sobremanera el nivel científico de este Congreso. Lo vamos a apreciar 
sobradamente en la Ponencia Oficial de los Dres. Jorge Vila y Cosme 
Lavín sobre «Cirugía de los glaucomas»; en la Mesa Redonda del Dr. Alex 
Fonollosa y el Prof. Alfredo Adán sobre «Retinopatías y Uveítis asocia-
das al cáncer»; o en la Comunicación Solicitada de los Dres. Antonio J. 
Mateo y David Galarreta sobre «Lágrimas artificiales». Quiero destacar 
también las conferencias asociadas a los Premios más importantes de 
la SEO: la Conferencia Arruga, sobre «OCT, una revolución sin límites en 
Oftalmología», del Dr. José I. Fernández-Vigo; la Conferencia Castroviejo, 
sobre «Cirugía refractiva del cristalino», del Prof. Jorge L. Alió y Sanz; y 
la Conferencia SEO-ESCRS «Prof. Joaquín Barraquer, sobre «Visión 
Funcional», a cargo de la Dra. Filomena Ribeiro. A todos, el agradecimien-
to de la SEO por su esfuerzo.

Como en otras ocasiones, este Congreso de 2024 tan especial 
contará con otros valores añadidos, que quiero subrayar. Me refiero 
a las actividades llenas de atractivos para los oftalmólogos que desa-
rrollarán la Sociedad Española de Contactología, la Fundación SEO de 
forma conjunta con la Sociedad Dominicana de Oftalmología, la pro-
pia SEO y la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria (SEFH), el 
Grupo de Historia y Humanidades, el Grupo de Tutores y Docentes de 
Residentes, la Asociación de Jóvenes Oftalmólogos Españoles (AJOE), 
el XIII Curso de Formación Pericial para Oftalmólogos o el Grupo Español 
de Oncología Ocular.

Igualmente, merece una mención diferencial la primera reunión con-
junta SEO-PAAO, dirigida por el Dr. José Antonio Gegúndez y que con-
tará con la presencia del Presidente de la PAAO, el Dr. Paulo Dantas, 
y los Dres. Miguel Burnier, Ángela 
Fernández, José F. Alfonso, Luis 
Fernández-Vega Cueto, Juan Álvarez 
de Toledo y el Prof. José M. Benítez 
del Castillo Sánchez.
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Apuesta decidida por la sostenibilidad

EL colectivo oftalmológico ha mostrado desde hace mucho tiempo su preocupación por todas las cues-
tiones relativas a la Sostenibilidad. De hecho, la cirugía oftalmológica es de las que mayor impacto tie-
ne por el uso de material de un solo uso, plásticos…, y es por ello muy importante que seamos cons-

cientes de esta realidad y que reflexionemos, junto con la industria, sobre las acciones que pueden mejorar 
esta situación. En el Congreso del Centenario se abordarán, por primera vez, estos temas y se mostrará la 
apuesta por la Sostenibilidad de la Oftalmología española. Se pondrá en evidencia de forma muy nítida: es 
algo que podrán apreciar los asistentes en las fuentes agua que se ha-
bilitarán por el recinto y las botellas metálicas que se pondrán a su dis-
posición. También se percibirá en los distintivos de cartulina y en todo el 
papel que se utilice, todo ello reciclado y libre de cloro. Habrá asimismo 
un cálculo de la huella de carbono y se expresará la forma de compen-
sarlo. Y habrá otras muchas acciones en pro de la Sostenibilidad de las 
firmas comerciales que colaboran con el Congreso, que presentarán sus 
actividades y acciones por la sostenibilidad.

En todas estas cuestiones viene trabajando desde hace tiempo un 
Comité de Sostenibilidad, del que forma parte el Prof. Julián García 
Feijoo, junto con los Dres. Pedro Arriola, Javier Pascual y Clara Álvarez 
de Toledo.
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